
Заметки с заседания комитета уязвимых в ВИЧ и туберкулезу сообществ 

Дата – 11.04.2014  

Место – Кишинев, ул. Индепенденцей 6/2, офис Позитивной Инициативы 

Присутствовали: 

1. Игорь Кильчевский – Лига ЛЖВ 

2. Людмила Унтура – Лига ЛЖВ 

3. Вячеслав Муляр – Гендер Док М 

4. Людмила Марандич - АФИ 

5. Светлана Долту - АФИ 

6. Лилиана Караулан – Центр ПАС 

7. Светлана Плэмэдялэ – ЮНЕЙДС 

8. Руслан Поверга – Позитивная Инициатива 

9. Александр Курашов – Позитивная Инициатива 

Содержание дискуссии: 

 ЮНЕЙДС 

- Низкий уровень покрытия услугами представителей уязвимых групп ПИН, МСМ и РКС 

- Низкий уровень выявляемости новых случаев ВИЧ 

- Низкий уровень покрытия лечением тех, кто уже нуждается от оценочного числа 

- Низкий уровень приверженности  

- Проблематика устойчивости Региональных Социальных Центров, вклад государства уже 

с 2015 года 

- Проблематика менеджмента программы, необходимость анализа, оценки и разработки 

рекомендаций по построению менеджмента и структуры 

Центр ПАС 

- Приоритеты и позиция ГФ в отношение финансирования программ, Фонд не будет 

финансировать то (в контексте услуг), что не поддерживается или не будет 

поддерживаться государством, то чего нет в механизмах или структуре оказания услуг в 

государстве, например, продуктовые пакеты и материальная помощь 

- Необходимо инвестировать ТОЛЬКО в то, что приносит результат/воздействие (импакт)  



- Оценочные драфтовые бюджеты обоих реципиентов, которые постоянно меняются, 

намного превышают лимит существующих ресурсов (в приложении бюджет Центра 

ПАС на 8.04.2014) 

- Рекомендация не начинать дискуссии на основании бюджета, а идти от ожидаемых 

результатов, потом к задачам и затем уже к детальным мероприятиям и бюджету, для 

этого просмотреть и обсудить документ, который был на рассмотрении в рамках 

последнем заседании рабочей группы ССМ по подготовке заявки (см. в приложении) 

Другие аспекты из общей дискуссии: 

- Снова вопрос об участии и вкладе в программу других Министерств наряду с 

Минздравом, где вклад Минсоца, Минюста, Министерства Образования? Эту проблему 

модно решить только изменив статус ССМ, подняв его на уровень Премьер Министра 

- Потребность включения тренингов по развитию лидерства у подростков с ВИЧ, 

мероприятие считается важным, но скорее всего наряду с реабилитацией попадет в 

очередь ожидания и будет рассматриваться, как потребность для поддержки другими 

донорами при появлении возможности 

- Необходимо пересмотреть подход и стратегический фокус деятельности всех грантовых 

программ, особенно по психосоциальной поддержке, заострить внимание и ставить 

задачи, а значит и соответствующие индикаторы на выявление новых случаев ВИЧ при 

помощи рапид тестов, сопровождение и постановку на диагностику/лечение, также 

включить индикатор смертности, например, сколько людей под ответственностью 

конкретного социального работника умерло и почему 

- Была обсуждена и привествуется перспектива на будущее по обеспечению возможности 

покупки рапид тестов на ВИЧ для всех желающих через аптеки, также как можно 

приобрести в свободной продаже тесты на беременность, уровень сахара в крови и т.д. 

Итоги обсуждения документа схематичного описания приоритетов и направлений 

программы смотрите в приложении. Эти комментарии и предложения сделаны для того, 

чтобы представить их рабочей группе ССМ по подготовке заявки для обсуждения и 

принятия по внимание. Просьба представителям комитета в данной группе принять это 

во внимание.   

      

 


